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MOVES#59   Sven-Åke Johansson    
12. November 2013, 19:30 Uhr
Film, Künstlergespräch

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde,
Wir freuen uns Sven-Åke Johansson als Gast bei Image Movement begrüssen zu dürfen. 

Sven-Åke Johansson, Komponist, Musiker, Poet, bildender Künstler, Autor, Regisseur und 
Dramaturg musikalischer, performativer Produktionen, geboren 1943 in in Mariestad, Schweden 
seit 1968 Wahlberliner. 

Mit Peter Brötzmann, Peter Kowald und Alexander v. Schlippenbach entwickelte er in den 1960er 
Jahren eine europäische Form von Freejazz und wurde stilbildend innerhalb der freien 
europäischen Improvisationsmusik. In den 1970er Jahren erweiterte er sein Schlagzeugset und 
seine Spieltechniken um Wellpappen, Bassbogen oder Schaumgummi.

Johansson kollaborierte mit unzähligen Musikern und Künstlern, von Albert Oehlen über Conrad 
Schnitzler zu Derek Bailey oder Mayo Thompson; am häufigsten mit Alexander v. Schlippenbach, 
Rüdiger Carl, Hans Reichel, Dietmar Diesner und Axel Dörner. Berühmt für sein virtuoses 
Schlagzeugspiel tritt er auch als Sänger, Sprecher und Darsteller auf.

Bei Image Movement wird er entlang von Filmbeispielen, die seine Arbeiten dokumentieren, über 
seine künstlerische Praxis sprechen.

Sven-Åke Johansson trägt Anzüge von Sali Saliu.

Der Eintritt ist frei. 
Bitte beachten Sie, unser Programm beginnt bereits um 19:30 Uhr.
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MOVES#59   Sven-Åke Johansson    
12. November 2013, 7:30pm
Film, Artists talk

Dear Madam or Sir, dear Friends,
Image Movement is pleased to present an evening with Sven-Åke Johansson. 

Sven-Åke Johansson is a composer, musician, poet, visual artist, writer, dramaturge and director 
of several music and performance art productions. Born in 1943 in Mariestad (Sweden) since 1968 
he is based in Berlin. 

Johansson became a major stylistic forerunner within improvisational music; in the 1960s, he 
developed alongside Peter Brötzmann, Peter Kowald and Alexander v. Schlippenbach a 
European form of Freejazz. In the 1970s he extended the drumset with performance practices for 
carboard, bassbow or foamrubber.

Johansson cooperated worldwide with a myriad of visual and performing artists, from Albert 
Oehlen to Conrad Schnitzler to Derek Bailey or Mayo Thompson; , most frequently with Alexander 
v. Schlippenbach, Rüdiger Carl, Hans Reichel, Dietmar Diesner and Axel Dörner. Besides being a 
virtuosic drummer, he performs also as a singer, narrator and actor.

At Image Movement he will present filmic documentations of his work and talk about his artistic 
practice. 

Sven-Åke Johansson wears suits by Sali Saliu.

Admission is free, 
and please note the screening starts at 7:30pm!
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